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Compte rendu des CTL des 16 décembre 2011 et 6 janvier 2012
_______________

Le CTL s’est réuni pour la première fois sous sa nouvelle forme avec les nouveaux élus issus des élections du 20 octobre 2010.

Désormais, ces CTL ne sont plus paritaires d’où le changement d’intitulé. Ce n’est plus Comité Technique Paritaire Déconcentré
mais Comité Technique Local.

Il demeure un organisme uniquement chargé d’émettre un avis.

Le seul grand changement est que dans le cas d’un vote unanimement défavorable des élus, le CTL est convoqué une nouvelle
fois et l’avis est alors réputé avoir été donné, même en cas de deuxième vote défavorable.

Ce mode de fonctionnement est issu de la loi de rénovation du dialogue social que Force Ouvrière n’a pas signé.

Ces signataires, adeptes d’un dialogue social responsable, en sont pour leurs frais … quand ils pensaient pouvoir peser  sur
les orientations de l’administration ! On voit leur grande réussite … en fait cela sera entériné dans un autre CTL … une réunion
supplémentaire, c’est le seul gain !

Le Président du CTL a évoqué la possibilité de réunions informelles préparatoires aux CTL ; FO sera vigilant quant au contenu de
ces réunions car elles risquent de vider les CTL de leur contenu et ne donnent pas lieu à Procès Verbal.

Ajustement emplois FGP 2011

La Direction  locale a pris en compte la décision de la Direction Générale de transformer un emploi de B administratif en emploi
de B informatique afin qu’un agent puisse bénéficier de sa qualification informatique.

FO DGFiP a voté pour cette transformation.

La Direction Locale nous a annoncé la suppression d’un poste de B localisé sur un poste vacant de l’ERD en contre partie de la
création d’un poste de A au SIP de Pontoise Est.
La Direction précise que cet ajustement « technique » ne traduit pas une orientation définitive sur le dimensionnement de l’ERD
qui pourra être réexaminé dans le cadre du CTL emplois.
Pour FO DGFiP, au moment où la pression sur les agents augmente avec son cortège de souffrances morales, l’ERD reste une
aide importante pour les postes et services.

FO DGFiP a voté contre cette suppression.

L’ensemble des Organisations Syndicales s’étant prononcé contre cette suppression d’emploi, cette question a été remise à
l’ordre du jour du CTL du 6 janvier 2012.

Accueil mutualisé des usagers professionnels dans les trois SIE de Cergy

L’accueil commun pour les trois SIE de Cergy se situera dans les locaux actuels du SIE de Pontoise Ouest.
La préparation de sa mise en place s’est faite en concertation avec les agents et ils en ont validé les plans décidés sur la
base de leurs propositions.
La mise en place de ce nouvel accueil est programmée pour la fin du mois de janvier 2012.
Une formation des agents sera effectuée sous la forme de fiches techniques complétées par des journées d’études ciblées.
Les modalités seront définies une fois les sujets et les besoins particuliers identifiés. Un bilan de compétence sera réalisé.

Pour FO DGFiP la présentation faite par la direction semble « idyllique » mais l’inconnu de ce nouvel accueil est le temps
d’attente des usagers qui pourrait générer un stress des deux côtés. FO DGFiP restera vigilant.

Expérimentation de la numérisation des 2042.

Cette expérimentation concerne deux départements, l’Orne et le Val d’Oise. La Direction Générale a présenté le dispositif
lors d’un GT national en novembre 2011.

La Direction Générale et la Direction locale soulignent en forme d’alibi, que la numérisation est une demande des agents
issue des ateliers du Document d’Orientation Stratégique (DOS) ! ! !



La Direction Générale précise également qu’à l’horizon 2015, 22 millions de déclarations papier subsisteront ; c’est
pourquoi une étude de faisabilité sur la numérisation des 2042 a été conduite par le programme Copernic afin de
remplacer au maximum la saisie manuelle tout en laissant aux agents la pleine responsabilité de leur métier et la pleine
maîtrise de leurs missions ! ! ! (dixit la DG).

Ce test s’accompagnera d’une réflexion sur les impacts métiers au sein du SIP : meilleure disponibilité pour l’accueil des
usagers, assouplissement dans le calendrier des travaux de gestion, anticipation de certaines tâches (TH, CSP, TF …). Un
bilan technique, métier et budgétaire sera présenté à l’automne 2012.

Pour FO DGFiP, l’amélioration des conditions de travail, la disparition des tâches ingrates ne peut aller que dans le bon
sens pour les agents  MAIS … l’histoire nous a appris que la Direction Générale a toujours anticipé les gains de
productivité pour supprimer des emplois. A suivre.

Réorganisation de la Division Opérations de l’Etat – Service Dépense.

Depuis 2008, le service dépense voit ses missions disparaître par transferts vers d’autres comptables assignataires, par la
migration sous Chorus (avec la disparition de NDL et CGL) et en 2011, par le transfert de la grande majorité des dépenses
sans ordonnancement préalable.
La Direction a donc décidé un rapprochement du service de la dépense avec le service de la comptabilité au 1er juillet
2012, en conservant les compétences des agents.

FO DGFiP, « qui avait vu venir » ce rapprochement depuis 2010, n’a eu  cesse de demander à la Direction Locale de réunir
le personnel afin de les informer du projet et de leur devenir.
Après beaucoup d’insistance, les agents des deux services concernés ont été conviés à une réunion quelques jours avant
le CTL ( le 5 décembre) et pendant les stages Chorus ! ! ! !

Réorganisation de la mission de Chargé de clientèle CDC - DFT

Jusqu’au mois d’octobre 2011, deux chargées de clientèle se partageaient la couverture du département : 2/3 sur
l’arrondissement DDFiP, 1/3 sur l’arrondissement de Sarcelles.
Suite à la réorientation des activités de la RF sur le SPL et au détachement de la chargée de clientèle du secteur DDFiP, la
Direction locale a décidé de concentrer cette mission sur un seul chargé de clientèle.
L’emploi de A devenu vacant sera redéployé sur le département.

Ponts naturels année 2012

Pour 2012, il existe 6 possibilités de ponts naturels
La Direction locale souhaite qu’un équilibre soit trouvé dans le nombre de jours à déterminer.
Après discussion le nombre de 3 est arrêté.

• Vendredi 18 mai 2012
• Lundi 24 décembre 2012
• Lundi 31 décembre 2012

FO DGFiP a voté pour ces trois ponts naturels.

Modification des horaires d’ouverture du CFiP de Beauchamp – Taverny

Les horaires actuels d’ouverture au public : 8h30 – 12h et 13h – 16h.

Les nouveaux horaires : du lundi au jeudi : 9h – 12h et 13h – 16h
                                    Le vendredi : 8h30 – 12h et 13h – 15h30

Les agents ayant tous approuvés par vote ce changement, FO DGFiP a voté POUR.

Point sur l’exécution budgétaire.

Il aura fallu attendre le 16 décembre pour avoir enfin un point sur l’exécution budgétaire 2011. Chorus, encore lui, rend
ces points d’informations réguliers impossibles nous dit – on ! ! ! par contre le document de travail remis pour le CTL
précise : «  l’outil Chorus permet également une vision plus partagée de l’exécution de la dépense par les différents
intervenants » ! ! ! « et elles sont suivies dès leur engagement » ! ! !

A réception des documents préparatoires, aucun document de travail concernant cette question n’avait été adressés aux
représentants du personnel.

FO DGFiP a donc adressé un courrier au Président du CTL afin que leur soient fournis tous documents permettant
l’appréciation de l’exécution budgétaire 2011.

Budget 2011 (hors loyers budgétaires) : 9 853 670 €
Au 8 décembre 2012, les dépenses ont été engagées à hauteur de la totalité des crédits et 97 % ont été consommés soit
9 138 949 €.
La situation définitive de la consommation des crédits 2011 sera connue en début d’année.
FO DGFiP espère que le département n’aura pas à rendre une partie des crédits non consommés à la Direction Générale.



Les points forts : matériel informatique : 120 000 € de budget voté, 219 686 € de crédits consommés. La direction nous
informe qu’elle a fait l’acquisition de 500 Unités Centrales. Elles permettront le remplacement de UC de plus de 5 ans en
majorité positionnées sur la Filière Gestion Publique.
80 imprimantes ont également été acquises, la société n’ayant pu en livrer que 20, 60 sont donc en attente de réception.
La norme ministérielle impose maintenant une imprimante pour 4 agents.

FO DGFiP demande à la Direction si toutes les UC de plus de 5 ans seront remplacées : réponse OUI. Le déploiement sera
effectué au premier trimestre.
FO DGFiP est plusieurs fois intervenu sur la vétusté du parc informatique, nous serons donc vigilant sur le remplacement
de celles-ci.

Mobilier et matériel de bureau : 44 000 € de budget voté, 134 687 € de crédits consommés.
La direction informe les représentants du personnel qu’elle a acheté 180 fauteuils pour le remplacement du mobilier
déficient, 30 fauteuils ont déjà été livrés dans les SIP et au PRS.

FO DGFiP demande à  la direction que soit fourni aux représentants du personnel un tableau récapitulant l’ensemble du
matériel et mobilier de bureau achetés ainsi que leur localisation.

Piont sur  les opérations immobilières en cours

CFiP de Cergy : Les travaux du rez de chaussée du bâtiment C sont achevés. L’équipe d’accueil s’installera dans les
nouveaux locaux le 6 janvier 2012.

Plusieurs zones sont encore impactées par les travaux. Dans la Trésorerie de nouveaux travaux sonores (désamiantage)
en horaires décalés sont encore à faire.
Le SIP Sud ira en zone de repli derrière la caisse.
Les canalisations qui passent dans le parking sont bouchées au 1er et 2ème sous-sol.

CFiP d’Argenteuil : les travaux d’étanchéité s’achèveront fin décembre. Les travaux se passent bien à l’exception de
quelques fuites d’eau.

Rez de Chaussée de la DDFiP : Ils ont débuté le 10 novembre 2011 et concernent l’aménagement de l’espace de travail du
service CDC/DFT. Les agents ont été installés dans une zone de repli au 4ème étage.
Les travaux du hall d’accueil sont programmés pour le début février pour une durée de trois semaines.

Le Béloise : L’immeuble est en travaux depuis 1 an et génère depuis plusieurs d’importantes nuisances pour les occupants
(ascenseurs en panne, fils qui pendent, changement de climatisation, poussière etc…).
Au printemps 2012 une seconde phase de travaux est prévue pour la réfection des façades de l’immeuble.

CTL du 6 janvier 2012
____________

Un second CTL était convoqué le 6 janvier 2012 afin de réexaminer la question concernant le point de l’ordre du jour du
CTL du 16 décembre 2011 sur  l’ajustement d’emploi FGP 2011 (Cf plus haut dans ce compte rendu).
L’ensemble des organisations syndicales  s’était prononcé contre.
La direction locale « n’ayant pas revu sa copie » un second votre contre unanime est prononcé.

Les élus FO DGFiP 95 en CTL
____________

P. BOUARD – V. REDARCE – Ch. SZALENIEC
E. NATALI – M.A LE BAIL – F. CORDIER


